

Gouvieux pense à xx et yy



Discours de M. Patrice Marchand, Maire de Gouvieux, lors du rassemblement sur le parvis de la mairie du 06/12/2009 : "Des bougies pour xx et sa soeur" :

Chers Amis,

Merci de votre présence malgré ce temps exécrable.
xx et yy nous ont été enlevés juste avant Noël.
Ils sont éloignés, isolés de nous jusqu'à présent.

Aujourd'hui, grâce à vous, nous rompons cet isolement.
Par leurs copains de classe, peut-être par leurs éducateurs, par les amis que vous avez à ou autour de Tracy le Mont, grâce aux journalistes ici présents, ils apprendront forcément que nous pensons à eux.

C'est un premier message, essentiel pour Emilien et Anne-Charlotte : ils sauront qu'ils ne sont pas abandonnés.

Après le travail formidable réalisé par la famille d'accueil, dont le professionnalisme a été reconnu par la Juge elle-même, après le soutien apporté par tant d'entre vous au cours du mois passé, je dis merci à Christine, Marie-Christine, Rosa, Nora, Allison, Jérôme, Maître Gance et Maître Godreuil, La Voix de l'Enfant, j'en oublie beaucoup, ils ne m'en voudront pas.

Après tout ceci, il faut maintenant organiser une liaison affective avec xx et yy.
Les parents d'élèves et les écoliers de l'école du Centre s'occupent déjà de lettres à envoyer aux enfants.

Dès demain deux lettres partiront au foyer St Jean à Tracy le Mont, de ma part, l'une affectueuse pour etm'avait regardé au fond des yeux et demandé : "est-ce que vous pouvez m'aider ?".

La réponse, , est toujours : oui.

Ma deuxième lettre, afin que nous sachions tous comment procéder pour téléphoner aux enfants et pour leur rendre visite. Je pleure quand je me rends compte que nous sommes obligés à des démarches qui ne seraient pas différentes si nous nous adressions à des prisonniers !
Nous vous tiendrons au courant des événements sur le site Gouvieux.fr, sur lequel nous allons ouvrir une rubrique.

Les Avocats, que j'ai cités auparavant et que je remercie du fond du cœur pour leur engagement, sont en train de préparer leur appel. Tous les témoignages qui vous reviendront en mémoire, sur , sur leur évolution, sur leur attitude à telle ou telle occasion, mettez les sur le papier, soyez concrets, descriptifs et envoyez les en mairie.

Nos avocats en ont déjà beaucoup. Mais il n'y en a jamais assez. Ils comptent sur vous.

Permettez-moi enfin trois réflexions personnelles sur le droit parental, sur l'affection et sur la vraie vie.

Sur le droit parental :

- l'intérêt des enfants passe-t-il après celui des parents ?
- Peut-on faire mal à des enfants pour, peut-être, faire plaisir à leurs parents ?

- Peut-on traiter un enfant comme un jouet qu'on peut maltraiter, mettre en réparation ailleurs et récupérer ensuite ?

Il faudra un jour que la loi dise plus fortement que le droit parental résulte d'abord de l'exercice des devoirs parentaux.

Sur l'affection ensuite :

On a l'air de dire que l'affection donnée à une famille d'accueil, ce serait de l'affection retirée aux parents biologiques. Comme si l'affection était un gâteau en quantité limitée. C'est une conception malthusienne. Au contraire, la caractéristique même de l'affection, c'est qu'elle peut croître : ce n'est pas 100 qu'on doit partager en 80-20 ou 20-80, ça peut être 100 qui deviennent 200 ou 500 ou 1000.

Et puis il faut cesser les interprétations perverses des gestes affectueux des enfants.

- Ce n'est pas parce qu'un enfant, un jour, dit vouloir porter le nom de sa famille d'accueil, ou de sa famille recomposée, qu'il met en danger ses liens du sang !
- Ce n'est pas parce qu'un enfant a 50 peluches sur son étagère qu'il conservera un comportement infantile toute sa vie.
- Ce n'est pas parce qu'un enfant réclame la présence de sa maman ou de sa tata dans son lit pour s'endormir quand il est malade qu'il y a un risque d'inceste !

Enfin dernière réflexion :

je ne comprends pas qu'une filière psycho socio judiciaire, partant des travailleurs du CMPP et allant jusqu'au juge, ne soit pas dans l'obligation de recevoir et d'entendre tous les acteurs de la vraie vie, école, associations, voisins, mairie, médecin de famille, etc..

En fait je constate tristement qu'il est beaucoup plus facile de se défendre quand on est un adulte que quand on est un enfant.

Je termine en envoyant vers TRACY LE MONT, toute l'affection de la population de Gouvieux et de ceux, ici, rassemblés pour allumer des bougies d'espoir.

Au nom des enfants, merci à tous.

Patrice Marchand



Signer la pétition

Les médias en parlent :

- RTL info 13 novembre 2009
- TF1 News 2 décembre 2009
- M6 MSN Actualités 5 décembre 2009
- France3.fr 7 décembre 2009
- Courrier Picard 7 décembre 2009

- 12/13 France 3 du 9 novembre 2009
- 19/20 France 3 du 9 novembre 2009
- 19/20 France 3 du 14 novembre 2009
- 12/13 France 3 du 2 décembre 2009
- 19/45 M6 du 6 décembre 2009
- 19/45 M6 du 7 décembre 2009